
    COMUNE DI CESENA 
 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 

 
VERBALE N°. 6/2014 

 
QUARTIERE n. 5 - "OLTRE SAVIO" 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO  

 
 Il giorno 1° DICEMBRE 2014  alle ore 20,45, presso la SEDE DI 
QUARTIERE, Via Pistoia 58  -  si è riunito a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in 2^  convocazione il 
 

Consiglio di Quartiere  
 

Presiede e verbalizza il sig. Maurizio Franchini – Presidente di Quartiere  
 
 Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri  

P BOLONGARO DONATELLA  -------------------------------- 

A CASALINI MARZIO AG MAGNANI GIULIA 
P CASAMENTI ALEX P ROSSI GIANFRANCO 
A CASETTI MAURIZIO A ROVERETI ALESSIO 
P CECCARELLI MIRELLA A SENSINI SANDRO 
P FRANCHINI MAURIZIO P SEVERI ELENA 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 6 consiglieri sui 12 
assegnati al Consiglio e sui 11 in carica, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 
  
 



Ordine del giorno:  
1) Approvazione verbale seduta del 15 ottobre scorso; 
2) Comunicazioni del presidente e coordinatori; 
3) Programma triennale dei LL.PP. 2015-2016-2017: eventuali osservazioni/proposte; 
4) Opere di programmazione Quartiere: resoconto/aggiornamento; 
5) Esame progetto preliminare-definitivo eliminazione barriere architettoniche e marciapiedi 

a.2014: 
- via G. Di Vittorio: sistemazione marciapiede ed isola ecologica; 
- via C.Cattaneo: costruzione di tratto di marciapiede. 

6) Rinnovo autorizzazione utilizzo locali di Quartiere: parere; 
7) Programma iniziative/collaborazioni a.2014: verifica ed eventuali variazioni; 
8) Programmazione iniziative/collaborazioni a.2015: definizione; 
9) Varie ed eventuali.     

^^^^^^ 
A) Sono presenti alcuni cittadini per seguire la discussione in merito al “Modulo suggerimenti e 
reclami” a nome Ramondini Rosa Adelina (PGn. 94690/331 - 27.11.2014) avente per oggetto 
“Attraversamento di via Romea in prossimità della nuova rotonda realizzata”.  
Il Consiglio di quartiere, dopo avere ascoltato le osservazioni dei presenti, a voti unanimi delibera 

di inviare la pratica agli Uffici competenti. 

(Segue lettera). 

 

B) E’ presente il cittadino sig. G.D., residente in via  San Mauro, 658, che lamenta la grave situazione  
cui è soggetto ad ogni acquazzone, con allagamento dell’appartamento a piano terra. 
Il Consiglio di quartiere raccoglie il reclamo con il modulo previsto, che verrà protocollato, e a voti 
unanimi fa propria l’istanza del cittadino, deliberando di scrivere agli Uffici comunali competenti. 
(Segue lettera). 
 

C) Sono presenti due rappresentati del “Progetto di prossimità familiare” per illustrarne le finalità ed 
attività, chiedendo il coinvolgimento del Quartiere. 
Referente: Daniela Petracci (tel. 347/7538894 – danielapetracci@libero.it). 
Il Consiglio esprime attenzione e disponibilità, impegnandosi in uno scambio di comunicazioni sui 
progetti che possono coinvolgere le famiglie. 
 

PRIMO PUNTO 
Approvato a voti unanimi il verbale del 15 ottobre scorso. 
 

SECONDO PUNTO 
2.1) Comunicazioni del Presidente M. Franchini: 
2.1.1) Comunicazione incontro “Carta bianca” del 5 dicembre, ore 20,30 presso aula magna 
Biblioteca Malatestiana. 
Sollecitare realizzazione pista ciclabile completa da Diegaro al Ponte Nuovo. 
2.1.2) Aggiornamento sul completamento “pista cicla bile di Via Savio”  con la realizzazione di un 
cordolo per proteggere la ciclabile. Presa visione delle planimetrie. 
2.1.3) Problematiche di Via Berlini (rif.to petizio ne per spostamento isola ecologica e riordino 
fermata capolinea tram  – (mail 01.12.2014 della residente sig.ra R.S.). 
Il Consiglio - a voti unanimi - delibera di chiedere per iscritto all’Amministrazione comunale di 
organizzare nell’anno nuovo un incontro con i cittadini interessati, con l’illustrazione delle proposte 
fornite dal Settore Mobilità e Ambiente. 
(Segue mail del 18.12.2014) 
 
 
 



2.1.4) Problematiche Via Fogazzaro  
Ricostruito l’iter. 
Il Consiglio - a voti unanimi - delibera di chiedere agli Uffici competenti di effettuare una verifica. 
Anche in questo caso si chiede per iscritto all’Amministrazione Comunale di organizzare nell’anno 
nuovo un incontro con i cittadini interessati, con l’illustrazione delle proposte. 
(Segue lettera). 
2.1.5) 2° incontro su “progetto di Riqualificazione  via Emilia-V.le Matteotti – 1° stralcio”  
Resoconto dell’incontro del 20 ottobre con cittadini e tecnici comunali. 
2.1.6) Richiesta attraversamento pedonale protetto a Diegaro  (mail 27.11.2014 del sig. R.V.). 
Il Consiglio ne prende atto. 
2.1.7) Problematiche su Via Nuova  (mail 01.12.2014 G.B.) 
Il Consiglio chiede, all’Ufficio competente, di predisporre un progetto da presentare in un incontro 
pubblico con i cittadini della via. 
(Segue lettera). 
2.1.8) Ristrutturazione funzionale di via Santerini . 
Aggiornamento della situazione. Il Consiglio di quartiere chiede all’Ufficio Mobilità di presentare il 
progetto durante un incontro con i residenti ed il Quartiere. 
(Segue lettera). 
2.1.9) Problematiche di sicurezza in Via Savio.  (PGN. 86755/332 -  23.10.2014) 
Presa d’atto del posizionamento di barriere parapedonali in protezione del passaggio dei pedoni, sul 
fronte stradale da Via Versilia a Via San Mauro. 
2.1.10) Aggiornamenti sulla rotonda di Borgo Paglia . Riprendere la documentazione per arrivare 
ad una soluzione che non leghi l’opera al trasferimento della ditta Calcestruzzi del Savio. 
2.1.11) Rinnovo dei Consigli di Quartiere.  
Sembra previsto nel mese di aprile/maggio 2015. 
2.1.12) Presa d’atto PGN. 93582 del 21.11.2014 avente per oggetto “segnalazione di condizioni 
pericolose in loc. Settecrociari – Rif.to PGN. 73473/2014 e 87104/2014”. 
 

2.2) Bolongaro Donatella (Commissione Scuola) e Ros si Gianfranco (Commissione sociale-
Biblioteca-Banca del Tempo). 
Vedi riferimenti nella tabella riepilogativa progetti finanziati dal Quartiere. 
2.2.1) Aggiornamento del Progetto “3R”  che vede coinvolte 18 classi di quarta e quinta elementare 
delle Scuole Dante Alighieri, Villarco, Don Milani, in collaborazione con Amm.ne Comunale, Ass. 
Genitori Dante Alighieri, Campo di Emmaus e Amici della Bici. Presentazione alle classi martedì 9 
dicembre con gli Assessori Lia Montalti e Francesca Lucchi, Enrico Ghirotti del Campo di Emmaus e 
Maurizio Montalti degli Amici della Bici. Presentato il calendario dei laboratori e le uscite alla stazione 
di compostaggio e al Campo di Emmaus. 
2.2.2) “Ci sto anch’io creativamente”:  illustrazione tempistiche e soggetti coinvolti. Partenza della 
seconda fase, con il seguente calendario: 
1) Engim  : inizio percorso 3 novembre 2014 (4 incontri, il 3, 10, 17 e 24/11/14, dalle ore 8 alle 13) per 
i ragazzi di terza media (previsto gruppo di 12/15 alunni);  Secondo percorso : 1, 11, 15,18/12/14 (per i 
ragazzi di seconda media, ripetenti e a forte rischio dispersione) previsto gruppo come sopra. 
2) Enaip  : Inizio percorso 5 novembre 2014 (4 incontri il 5, 12, 19 e 26/11/14, dalle ore 8 alle 13) per 
le ragazze di terza media e di seconda (ripetenti). 
3) Iris Versari  : previsti n, 2 incontri nel settore servizi sociali (date da definire) con 5/6 ragazzi. 
2.2.3) “Cento ore per la Scuola”  
Ringraziamento del Preside delle medie Ippodromo Dott. Ruscelli per l’attenzione dimostrata dal 
Quartiere Oltre Savio verso ragazzi e docenti Scuole Medie. 
 
 
 



2.2.4) "Accoglienza, Integrazione Alunni Stranieri - Soste gno all'apprendimento della lingua 
italiana" anno scolastico 2014 - 2015 
Aggiornamento situazione studenti coinvolti. Per dare continuità al progetto occorre da 
gennaio/febbraio un ulteriore finanziamento di 1.000 euro. Precisato alla Dirigente e docenti coinvolti 
che sarà il massimo che economicamente il Quartiere potrà sostenere nel 2015. 
2.2.5) L’è Nadèl 2014  
Il Quartiere Oltre Savio, le Direzioni Didattiche del II e VII Circolo di Cesena con gli insegnanti, in 
collaborazione con l’Associazione Culturale Genitori Dante Alighieri, il Campo Emmaus e le Caritas 
Centro Ascolto San Vittore, Caritas San Paolo e San Vincenzo San Rocco, hanno organizzato per il 
Natale 2014 una manifestazione che ha come tema la Solidarietà, al fine di rafforzare lo spirito della 
condivisione tra i bambini di diverse fasce d’età e sensibilizzare ai bisogni dell’altro, sia come entità 
vicina, sia come realtà lontana in una cultura del “dare”. 
La manifestazione avrà luogo sabato 13 dicembre ore 15.00 presso la sala del Quartiere Oltre Savio, 
sita in Piazza A. Magnani n. 143. 
E' stata proposta alle famiglie degli alunni delle scuole primarie del Quartiere una raccolta 
alimentare di: zucchero, olio, tonno, latte UTH, pasta, riso, farina, biscotti, pannolini. 
Gli alimenti raccolti saranno devoluti a sostegno delle famiglie in serie difficoltà economiche del 
territorio individuate attraverso le Caritas coinvolte. 
PROGRAMMA di sabato 13 dicembre, dalle ore 15,00: 
1. Presentazione dell’iniziativa a cura dei Dirigenti Scolastici, del Presidente del Quartiere Oltresavio 

e saluti da parte dei responsabili del Campo Emmaus, Caritas e Associazione Culturale Genitori 
Dante Alighieri; 

2. Intrattenimento musicale a cura di Carlo Borsari e Alessandro Grilli; 
3. Consegna del regalo di Natale personalizzato ai volontari e ai bambini iscritti al Piedibus. 
L’è Nadèl 2014  è stato realizzato con animazioni a costo zero , coinvolgendo Associazioni e volontari, 
per permettere al Quartiere di acquistare con la somma risparmiata generi alimentari, ed incrementare 
così quanto raccolto nelle Scuole (vedi punto 7 di questo odg). 
2.2.6) Biblioteca : Grazie al nuovo PC acquistato si dovrebbero superare la difficoltà e le anomalie del 
vecchio Hardware. L’informatico volontario Lino Magrì sta progettando il trasferimento di programmi e 
dati. 
Grandi risultati per l’iniziativa “Oggi vi racconto una storia” , con letture e presentazione di libri della 
Biblioteca. Con l’impegno della mamma Cristina Capriotti l’iniziativa non ha costi per il Quartiere. 
Programmati incontri anche nel 2015. Per sopperire alla mancanza di scaffali, sono stati razionalizzati 
gli spazi, con apprezzamento da parte dei lettori e degli amici Facebook. 
Molto attiva la presenza su facebook , con aggiornamenti continui e informazioni molto seguite (vedi 
articolo sul quotidiano Il Resto del Carlino proprio sulla ns. Biblioteca in rete). 
Continua con successo anche “Se non puoi veniamo noi”  fatta direttamente dalla Resp. Laura 
Brocchi. Buona la collaborazione con la Biblioteca Malatestiana per la catalogazione dei libri. 
Continuano le donazioni di libri; verrà realizzato un mercatino di Natale per acquisire fondi per nuovi 
volumi. Si è aggiunta una nuova Bibliotecaria (Cecilia Donati)  giovane laureata che ha già prestato 
servizio volontario presso la Malatestiana. 
2.2.7) Banca del Tempo . Giovedì 18 dicembre ore 20,30 in Piazza Magnani presentazione del video 
promozionale realizzato dai soci della Banca del Tempo. Presentazione alla città nel mese di gennaio 
2015. Continuano le iscrizioni a socio e gli scambi di ore. 
2.2.8) incontri AFI nella Sala di Piazza Magnani; c ura della sede.  
Sono terminati con grandissima partecipazione di pubblico (oltre cento persone ogni sera) i tre incontri 
in Piazza Magnani. Per l’occasione, grazie al ns. interessamento e all’impegno di Cristina Pieri, sono 
state sistemate tutte le sedie con nuove viti. 
Bisogna adesso assolutamente sistemare i termosifoni, per evitare dispersioni di energia e dare 
decoro alla ns. sala principale. Controllare che gli utenti la tengano bene. 
In particolare, come già segnalato, dopo l’ultima tornata elettorale (elezioni presidenziali tunisine) che 
si terrà domenica 21 dicembre, bisogna assolutamente pulire stipiti e vetri della porta d’ingresso, che 



vedono pezzi di adesivo e nastro isolante lasciati da chi ha seguito questa fase elettorale e che non si 
riescono a pulire. Confidiamo, come sempre, sull’impegno di Cristina per arrivare alla soluzione in 
tempi brevi all’inizio del prossimo anno. Intanto per l’iniziativa “L’è Nadèl” ha provveduto alle pulizie 
extra l’Associazione Genitori Dante Alighieri con suo personale. 
2.2.9) Piedibus Oltre Savio  
Tanti ragazzi e genitori volontari coinvolti nelle cinque linee. Sabato 13 dicembre in Piazza Magnani la 
consegna del regalo natalizio personalizzato, che sarà consegnato dal nuovo Assessore all’Ambiente 
Francesca Lucchi. 
 

TERZO PUNTO 
Lettura documento prot. ID 1931896/365 del Settore Edilizia Pubblica. 
In particolare, dopo attenta discussione, il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di sostenere 
come opera prioritaria la realizzazione dell’intera pista ciclabile Diegaro – Ponte Nuovo. 
(Segue lettera). 
 

QUARTO PUNTO 
Approvazione a voti unanimi degli interventi: 
- sistemazione area cani al Parco per Fabio; 
- riqualificazione area verde Via Quarto dei Mille; 
Il Consiglio di quartiere,in merito all’intervento “pista di pattinaggio Peep San Mauro” chiede di scrivere 
agli Uffici competenti per verificare se è possibile prevedere un uso polivalente dello spazio, con 
l’installazione di canestri per basket, utilizzando in questo caso i fondi previsti di realizzazione di un 
campo basket nel Parco per Fabio. 
(Segue lettera). 
 

QUINTO PUNTO 
Il Consiglio prende atto del documento PGN. 89116/332 del Settore Infrastrutture e Mobilità. 
Esaminata la documentazione relativa a: 
- costruzione tratto di marciapiede in Via Cattaneo . 
Il Consiglio di quartiere non  esprime parere, in quanto chiede una preventiva verifica con gli esercizi 
commerciali sul tema parcheggi. 
- ristrutturazione marciapiedi e realizzazione isol a ecologica in via Di Vittorio Giuseppe. 
Il Consiglio di quartiere esprime parere favorevole. 
(Segue lettera). 
 

SESTO PUNTO 
Il Consiglio di quartiere, esaminata la richiesta di rinnovo della concessione pervenuta dal referente 
del gruppo anziani zona Ippodromo, a voti unanimi, approva il rinnovo dell’utilizzo alle medesime 
condizioni (concessione a titolo gratuito),della saletta ubicata nell’immobile di v.le della Resistenza,57. 
(Segue atto di concessione). 
 
SETTIMO PUNTO 
Il Consiglio, a voti unanimi, delibera le seguenti variazioni al programma delle iniziative/progetti 
promossi dal Quartiere: 
- voce di spesa ”acquisto cancelleria, PC Biblioteca e materiale di consumo” : liquidare la fattura 
n. 1744 di Computer Discount Cesena per acquisto del PC per la Biblioteca di euro 663,90. La 
differenza (804,02 – 663,90) di euro 140,00 verrà girata per l’iniziativa “L’è Nadèl 2014” per acquisto 
generi alimentari. 
La quadratura del Capitolo “l’è Nadèl” sarà la seguente: 
- 1.000 euro destinati + 140,00 risparmiati sul computer = euro 1.140,00 
- spesi Euro 632,00 per piedibussini + 50,00 merenda =  euro 682,00 
- da spendere c/o CONAD Oltresavio: euro 458,00 



per un totale di euro 1.140,00 spesati. 
La situazione contabile, aggiornata con le variazioni sopraccitate, è riportata nella tabella allegata al 
presente verbale, quale allegato A).  
  
OTTAVO PUNTO 
Il Consiglio, a voti unanimi, ribadita l’opportunità di dare anche nel 2015 priorità a progetti di valenza 
sociale che diano risposte alla situazione di difficoltà che attraversa anche la nostra città, delibera di 
sostenere i seguenti progetti, iniziative  e/o collaborazioni (per un totale di 9.300 euro): 
€    500,00  Progetto 100 ore per la Scuola (con le  Scuole Medie) - Continuazione 
€    300,00  Raccolta alimentare di marzo 2015 - Co ntinuazione 
€    300,00  cancelleria e materiale per iniziative  
€    500,00  “Progetto 3 R” continuazione laborator i 
€ 1.200,00  Cura del piede – Continuazione 
€ 1.000,00  “Ci sto anch’io concreta-Mente” - Conti nuazione 
€    500,00  “Stare insieme” – Continuazione 
€ 1.000,00  “L’è Nadèl 2015” – Natale dei Piedibuss ini 
€ 1.000,00  Accoglienza, integrazione alunni strani eri – Continuazione 
€    500,00  Progetto con materne ed elementari Vil larco 
€ 1.850,00 Progetto “Ad Ventura” con le Scuole e in iziative estive nei Parchi 
€    600,00 Cinema estate 2015 – riprendere l’inizi ativa per le famiglie 
€      50,00 quota associativa Fiume Savio 
 

Alle ore 23,05 esce  D. Bolongaro. Consiglieri pres enti n. 5/11. 
 

NONO PUNTO 
9.1) Presa d’atto della comunicazione dott. A.B., in qualità di amministratore condominiale del 
Condominio Planetarium, datata 22.10.2014 ed inviata al Sindaco. Ricostruita tutta la 
documentazione. 
9.2) Presa d’atto della risposta del dott. N. Baroncini (Settore Tutela Ambiente) con mail del 
07.11.2014. La richiesta era stata fatta con apposito modulo dal Sig. A.B., cui bisogna far pervenire la 
risposta, in quanto non in indirizzo mail. 
(Segue lettera). 
9.3) PGn. 91956/339 - 10.11.2014 “Richiesta di abbattimento Platanus x acerifolia sito nella banchina 
stradale in prossimità del civ. 192 di via Dismano”. Presa d’atto della risposta a firma del Dirigente 
arch. G. Bernabini. 
9.4) Risposta del dott. N.B. (Settore Tutela Ambiente) alla segnalazione PGn. 73473/454 del 
19.09.2014 del sig. G.C.. 
9.5) Con riferimento al PGn. 90208/99 del 11.11.2014 a firma del cittadino G.V., avente per oggetto 
degrado Via Ida Sangiorgi, il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera di sollecitare con lettera 
gli Uffici comunali competenti, per avere risposte in merito. 
(Segue lettera). 
9.6) Presa d’atto mail del geom. G.Legni (Ufficio Mobilità e Trasporti) del 17.11.2014 “spostamento 
fermata Via Dismano”. 
 

Infine vengono presentate e discusse nella presente  seduta dal consigliere A.Casamenti le 
seguenti segnalazioni/richieste che verranno poi co nsegnate al protocollo generale del 
Comune: 
9.7) “Via Arenacci incrocio con via Emilia: richiesta eliminazione scalini presenti sul marciapiede” . 
Il Consiglio delibera di inoltrare la segnalazione all’ufficio comunale competente. 
(Segue lettera). 
9.8) Raccolta firme (1° firmatario sig.ra S. Strejczek)  per “Problema sosta in via Arenacci - incrocio via 
Fermi: richiesta installazione paletti dissuasori o divieto di sosta”. 



Il Consiglio delibera di inoltrare la segnalazione all’ufficio comunale competente. 
(Segue lettera). 
9.9) “Via Gramsci: richiesta installazione paletti dissuasori sosta auto”. 
Il Consiglio delibera di inoltrare la segnalazione all’ufficio comunale competente. 
(Segue lettera). 
^^^^^^^^^ 
MF/RG/mcp 
 

La seduta è tolta alle ore 23,55. 
Allegato: A) 
 

 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
         Il presidente verbalizzante 
             (Franchini Maurizio) 
 
 
 
 
 


